

Kath. Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden



Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden, Pfarrer-Orgaß-Stiege 19, 49716 Meppen, 08.12.2023

Protokoll der PGR-Sitzung am 07.12.2023

Teilnehmende: siehe Teilnehmerliste
Besinnung: Anne Fischer u. Christel Eckelhoff
Protokoll: Hubert Kamin

Zum Jahresausklang fand um 20.00 Uhr im Besinnungsraum des Gemeindehauses eine kurze Andacht statt, die von Anne und Christel moderiert wurde.

1. Um 20.30 Uhr **begrüßte** der **1. Vorsitzende Ludwig Rehbock** 10 anwesende Mitglieder des PGRs und den heutigen Gast, Pastoralassistent Matthias Hartl, bedankte sich für die gut vorbereitete Besinnung und eröffnete die letzte PGR-Sitzung in diesem Jahr.
2. Das **Protokoll** der **PGR-Sitzung** am **08.11.2023** wurde einstimmig genehmigt.

3. **Rückblick:**

Die Durchführung der **Firmung** erntete reichlich positive Resonanz. Ein besonderes Lob ging an den Kirchenchor, sogar von auswärtigen Teilnehmern. Der Sektempfang fand wegen des Regenwetters im hinteren Teil der Kirche statt. Die Ansprache wurde von Manfred Fickers gehalten.

Zur **Aufenthaltsqualität in unserer Kirche** berichtet Birgit Behrendt, dass die Kirchenbänke wieder waagrecht zum Altar angeordnet wurden. Da bei der Schrägstellung an den Pfeilern Platz fehlt, müssten die Bänke gekürzt werden. Ob das passiert, ist noch unklar. Es wurden Klebepunkte auf dem Fußboden angebracht, um den jetzigen Standort der Bänke zu markieren. Sitzpolster und Polster für die Kniebänke in der Farbe Dunkelblau sind für einen Teil der Kirchenbänke bestellt. Es soll von der Projektgruppe "*Aufenthaltsqualität*" im Kirchenblättchen erklärt werden, weshalb die Bänke wieder in der alten Ausrichtung stehen.

Zur **Stadtpfarrei** gab Ludwig einige Erklärungen ab. Die Steuerungsgruppe hatte im August eine Sitzung, die Finanzgruppe hat sich bis jetzt zweimal getroffen. Dieser Gruppe gehören aus unserer Gemeinde Günter Uchtmann vom KV und Anne an. Am 16.11.23 fand in unserem Gemeindehaus eine Sitzung aller Gremien aus Meppen-West zum Thema Gebäudemanagement statt. Drei Vertreter des Bistums versuchten in einer PowerPoint Präsentation zu erklären, dass am Ende des Gebäudeprozesses in unserer Kirchengemeinde ein bedarfsgerechtes und umsetzbares Gebäudekonzept stehen muss, das tragfähig für die Zukunft ist. Dabei wird es dann um die Frage gehen: „Welche Gebäude benötigen wir wozu?“ Das Gebäudemanagement hat also auch mit der Gemeindeentwicklung zu tun. Unser PGR-Vorstand trifft sich am 12.12.23 zur Vorbereitung der nächsten Sitzung.

4. Sitzungstermine im Jahr 2024

Gegen die in der Einladung vorgeschlagenen Termine gab es keine Einwände.

Hier die Termine:	25.01.	KV-PGR-Sitzung	
09.02.	Grünkohlessen (17:30 h)	06.03.	PGR-Sitzung
13.03.	Koop.-Sitzung	24.04.	PGR-Sitzung
05.06.	PGR-Sitzung	19.06.	Koop.-Sitzung
11.08.	PGR-Gottesdienst	21.08.	PGR-Sitzung
08.09.	Pfarrfest	23.10.	Koop.-Sitzung
06.11.	PGR-Sitzung	04.12.	PGR-Sitzung

Um die Lokalität für das Grünkohlessen kümmert sich Ludwig.

5. Infos vom Dienstgespräch

Anne berichtet, dass die Krippenspielproben wieder angefangen haben. Die Liste für die Messdienerwallfahrt nach Rom und auch die Warteliste ist voll. Der Liturgieausschuss hat ein neues Mitglied. Die gestrige Veranstaltung „mittwochs in“ ist gut angenommen worden.

6. Pastoralassistent Matthias Hartl berichtet über seine ersten 100 Tage in unserer Gemeinde. Er hat sich bereits gut bei uns eingelebt. Zurzeit liegt sein Hauptaugenmerk auf der Messdienerarbeit. Es gibt nur wenig Kinder und Jugendliche, die sich als Messdiener in der Gemeinde einbringen wollen. Es soll versucht werden, die Familien hier mit einzubeziehen. Im Zeltlager-Aktivkreis wurde u. a. der Jugendschutz besprochen.

7. Verschiedenes

Für unser Stehcafé hat Christiane Konen 2 neue Steh-Tische besorgt.
Ludwig wird Pater Benny bitten, die Besinnung für die nächste KV-PGR-Sitzung am 25.01.2024 vorzubereiten.

8. Gemütlicher Jahresausklang und kurzer Rückblick

Ludwig hatte sich die Mühe gemacht und die meisten Hauptthemen des vergangenen Jahres als Stichworte an die Wand geheftet. Sie lauteten:

*Kirchenraumgestaltung, Sonntagsgedanken,
Klausurtagung Ahmsen, neuer Pastoralassistent Matthias Hartl,
Pfarrfest, Grünkohlessen mit Wanderung,
KV-PGR gemeinsame Sitzungen,
Stadtpfarrei mit Steuerungsgruppe, Arbeitsgruppe Finanzen u. Gebäude-
management u. Gemeindeentwicklung*

Während er zu den einzelnen Themen noch einige Gedanken vortrug, konnten sich die Versammelten schon am Glühwein, Punsch und an den Knabbersachen laben.

Glühwein und Punsch hatte Petra Düring besorgt und die Knabbersachen hatte Christel auf den Tischen dekoriert.

Diesen schönen Stern aus Holz schenkte Matthias heute Abend jedem Teilnehmer.



Ludwig bedankte sich für die Mitarbeit im zu Ende gehenden Jahr und den gelungenen Abend, wünschte eine schöne Weihnachtszeit und einen guten Rutsch in das neue Jahr.

Gegen 23.00 Uhr wurde der gemütliche Teil beendet.

Allen Protokoll-Lesern wünsche ich eine restliche besinnliche Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest und für das neue Jahr alles Gute und Gottes Segen.

Hubert Kauer